

Schwarzwaldverein



0 Allgemeines

- Liebe Wanderfreunde,
zuerst, wie immer, ein paar Zahlen für das letzte Jahr:
Unser Wegeteam betreut 89 km Wanderwege.
Wir haben ca. 95 Rauten-Wegzeichen und 5 Textschilder angebracht.
- Im Wald waren wir insgesamt ca. 280 Std tätig.
Diese Stundenzahl setzt sich zusammen aus den **Routinearbeiten** wie Reinigen und Freischneiden der Markierungszeichen, im Bedarfsfalle ersetzen von fehlenden Rauten. Regelmäßiges Reinigen der Textblätter an den Standortpfosten. Und im Sommer aus mähen der Mähstrecken.
- Am **Gutachtalweg**, von der Hirschgasse bis zur Markgrafenviese, wurden 2022 die Klebe-Rauten erneuert und anschließend die Texttafeln gereinigt.
- Auch waren wir am Westweg tätig. Wir stellten die **Befestigungsschrauben** von Kreuzschlitz auf die modernen Torx-Schraubenköpfe um mit gleichzeitiger Überprüfung der Rauten- und Hölzer-Qualität.

Auf diverse **Sonderaktionen** möchte ich nun etwas näher eingehen.

1. Wegverbindung Wonnenbach zum Vogelbrunnen beim Schloss Hornberg

- Diese von Hornberg gewünschte kurze zusätzliche Wegverbindung wurde von uns, gemeinsam mit der OG Hornberg 2021 geplant.
Anfang 2022 erfolgte nun die Markierung.

2. Schanzenpfad

- Zum seit längerem geplante Schanzenpfad ist nichts neues zu berichten, da die forstrechtliche Genehmigung wegen Auerhahn-Schutzgebieten noch fehlt.

3. Ziegelkopfpfad vom Dreitälerweg bis zum Schloss Hornberg

- Diese von Hornberg und Gutach gewünschte Wegverbindung über den Ziegelkopf, ein eigentlich seit Jahrzehnten genutzter Wanderpfad, wurde von uns, gemeinsam mit der OG Hornberg, in Angriff genommen.
- Die Planung und die Einholung der erforderlichen Genehmigungen der Grundstückseigentümer und der Forstbehörde, und auch ein Arbeitseinsatz zur Wegverbesserung, wurde 2022 fertiggestellt.
Anfang 2023 erfolgte die Markierung auf Gutacher Seite. Auf Hornberger Seite fehlten noch zwei Standortpfosten. Dann kann ein Pressetermin stattfinden.

4 Wanderkarte Gutach-Hornberg

- Wir waren von den Touristikern zur Mitarbeit bei der Neuauflage-2022 der örtlichen Wanderkarte aufgefordert. Dies ist eine sehr aufwendige Tätigkeit, da die Änderungen elektronisch in Karten-Auszüge mit dem Programm WORD eingezeichnet werden sollten.
Dieses unpassenden Mittel machten eine Karten-Bearbeitung extrem schwierig.
- Die Änderungen im Kirnbachtal, also auf Wolfacher Gemarkung, habe ich zusammen mit einem Wolfacher Wegebetreuer erarbeitet und anschließend in einer Sitzung im Rathaus Wolfach an den Tourismus-Sachbearbeiter der Stadt übergeben.
Inzwischen ist die Karte fertig gedruckt.

5 Tätigkeit als Zertifizierungs-Bestandsaufnehmer für den Hauptverein

- Erneut war ich wieder für den Hauptverein als Bestandsaufnehmer von Qualitätswanderwegen tätig, welche nach den Regeln des Deutschen Wanderverbandes (DWV) zertifiziert oder nachzertifiziert werden.
- Dieses Jahr wurde von mir ein Teil, knapp die Hälfte, vom „Zweitälersteig“ geprüft. Wobei in diesem Falle sogar eine Teilstrecke auf Gutacher Gemarkung verlief, also zu unserem Betreuungsweg gehört.
- Der Zweitälersteig ist ein 106 km langer Rundweg. Er verläuft von Waldkirch über den Kandel bis Oberprechtal. Von dort begann mein Prüfabschnitt mit 48 km. Über die Prechtaler Schanze, Landwassereck, Heidburg, Hohenhäusern, am Hünersedel vorbei bis nach Waldkirch. Dies erledigte ich in drei Tagesetappen.

Zum Schluss möchte ich mich auch heute wieder bei Herrn BM Eckert, und beim Bauhofleiter Björn Welke und seinem Team ganz herzlich für die gute Zusammenarbeit bedanken.

Vielen Dank fürs Zuhören und uns allen noch einen schönen Abend. Bleiben Sie gesund.

Wolfgang Schwarz, Wegewart